Grama **INTERNACIONALES** martes, 29 de junio del 2010



AVANZAN NEGOCIACIONES MINERAS El Gobierno de Bolivia informó que han avanzado las negociaciones con Venezuela para explotar el hierro de la mina boliviana Mutún, en la frontera con Brasil, en un proyecto paralelo al que desarrolla la minera india Jindal Steel Power. Ambos países acordaron la creación de una empresa del hierro y acero, para explorar, explotar y comercializar el mineral del Mutún y estudiar además proyectos sobre la explotación y uso del estaño, el cobre, la plata, el cloruro de potasio y el zinc. (EFE)

CONTINÚAN ASESINATOS EN MÉXICO El candidato a gobernador de la alianza Todos Tamaulipas, Rodolfo Torre Cantú, del Partido Revolucionario Institucional (PRI), fue asesinado junto a otras cuatro personas cuando se dirigía al aeropuerto de Ciudad Victoria. El incidente ocurrió en el kilómetro nueve de la carretera que une Ciudad Victoria, en el noreste de México, con Soto la Marina, cuando los dos vehículos en que viajaba la comitiva del candidato priísta fue-

■ MURIÓ SENADOR ROBERT BYRD

ron atacados a balazos. (EFE)



El senador demócrata Robert Byrd, decano de los senadores del Congreso estadounidense, murió a la edad de 92 años. Byrd, que representó a Virginia Occidental durante más de 57 años, a lo largo de su trayectoria política conoció a 11 presidentes. Ingresó en el senado en 1959 y fue reelegido en ocho ocasiones, la última en el 2006. Como el diputado de más edad de su partido, fue en dos ocasiones vicepresidente del senado. (DPA)

■ MATAN A CIVILES AFGANOS

Ocho civiles afganos murieron en una operación de la Fuerza Internacional de Asistencia a la Seguridad (ISAF), que comanda la OTAN, en la ciudad sureña de Kandahar. En la acción, los agresores destruyeron dos viviendas. Estadísticas de la ONU muestran que más de 2 400 civiles afganos resultaron bajas fatales, en su mayoría por ataques aéreos y terrestres de la ISAF y el Pentágono en el 2009. Mientras, otros siete soldados (cuatro noruegos, dos estadounidenses y uno británico), adscritos a la ISAF, murieron a consecuencia de ataques rebeldes en diferentes puntos afganos, según fuentes militares. (PL)

MEGA-AEROPUERTO EN DUBAI

El aeropuerto Al-Maktum de Dubai, Emiratos Árabes Unidos, que aspira a convertirse en el mayor del mundo, comenzó sus operaciones, aunque de forma modesta. La nueva terminal aérea tendrá una capacidad para 160 millones de pasajeros y más de 12 millones de toneladas de carga al año. A modo de comparación, la carga llegada al aeropuerto de Fráncfort, el más grande de Alemania, fue el año pasado de 1,8 millones de toneladas. La fecha de terminación de la totalidad del proyecto está fijada para el

AVISO DE LA EMBAJADA DE POLONIA

La Embajada de Polonia informa que el día 3 de julio del 2010 (sábado) se efectuará la segunda ronda de las elecciones presidenciales en la Comisión Electoral No.109, en la sede diplomática ubicada en calle G No. 452, esq. a 19, Vedado, La Habana, desde las 6:00 a.m. hasta las 8:00 p.m. Están convocados a participar solamente los ciudadanos polacos portadores de pasaportes vigentes. Deben comunicar su participación a la Embajada verbalmente, por escrito o por teléfono, a más tardar tres días antes de las elecciones. Cualquier información adicional a través de los teléfonos 833-2439/40 o email: hawana.amb.sekretariat@msz.gov.pl.

RPDC: necesidad de fortalecer disuasivo ante amenaza de EE.UU.

PYONGYANG, 28 de junio.—La República Popular Democrática de Corea (RPDC) advirtió hoy que la anormal situación creada en la península reafirma la necesidad de continuar fortaleciendo el disuasivo nuclear ante la persistente política hostil y la amenaza militar de Estados Unidos contra ese país, reportó PL.

Un portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores hizo las declaraciones, al recordar la reciente divulgación de documentos que revelaron planes de Washington para un ataque nuclear contra la RPDC en 1969, cuando el incidente por el derribo del avión espía norteamericano EC-121.

Por otra parte, el diario Rodong Sinmun, al referirse a los mencionados planes, recuerda que a partir de la segunda mitad de la década del 50 del siglo pasado, Washington comenzó a introducir armas nucleares en Surcorea, estimadas en más de 1 000 a mediados de la década del 70. Además, no deja de realizar ejercicios de guerra nuclear contra la RPDC,

Insiste en que el disuasivo de la RPDC es la garantía de la defensa de sus intereses supremos y seguridad, al reducir el peligro de una guerra de ese tipo.

Masivas protestas en Honduras en aniversario del golpe de Estado



Marchas, vigilias, bloqueos de carreteras v otras acciones continúan desde el fin de semana en Honduras. Foto: Europa Press

TEGUCIGALPA, 28 de junio.-Bajo una fuerte presencia militar y policial, miles de hondureños realizaron hoy una manifestación en esta capital en repudio al golpe de Estado perpetrado hace un año contra el Gobierno de José Manuel Zelaya.

La marcha, convocada por el Frente Nacional de Resistencia Popular (FNRP), comenzó en la Plaza de El Sol, en el oriente de esta urbe, y culminó en las inmediaciones de la Casa de Gobierno.

Camiones repletos de efectivos del ejército y la policía İlegaron a los puntos de concentración de los manifestantes para tratar de amedrentarlos, denunció Carlos H. Reyes, presidente del Bloque Popular v líder del FNRP.

"Ellos lo que buscan es intimidar a la población, pero los hondureños no debemos tener miedo", declaró Reyes, según PL.

Las marchas, vigilias, bloqueos de carreteras y otras acciones comenzaron el fin de semana y se extendieron a otros departamentos, donde miles de personas exigieron el retorno de Zelaya y la convocatoria a una Asamblea Constituyente para transformar el país.

Por su parte, Carlos Reina, también dirigente del FNRP, calificó de terrible la situación un año después de los sucesos golpistas, y denunció la continuación de la violencia y de los asesinatos selectivos en el país.

En huelga empleados del metro de Madrid por recortes salariales

MADRID, 28 de junio.-Más de dos millones de viajeros han sido afectados en la capital española por una huelga en el sistema de metro a la que llamaron varios sindicatos para protestar por los recortes de salario del 5% a los trabajadores públicos, reportó Notimex.

La huelga, convocada por los sindicatos de Conductores, Comisiones Obreras, Unión General de Trabajadores, Solidaridad Obrera, Sindicato Libre y Sindicato de Estaciones, se inició este lunes y concluirá el próximo miércoles.

Los trenes, con unos servicios mínimos de al menos el 50%, pasan con una espera media tres veces mayor de lo habitual, lo que ha causado aglomeraciones en los andenes y que la mayoría de los usuarios llegara tarde a sus



Estados Unidos posee el mayor índice de pertenencia civil de armas a escala global. Foto: Furona Press

El Supremo de EE.UU. amplia el derecho a portar armas

WASHINGTON, 28 de junio.-Unos 200 millones de armas están en circulación en Estados Unidos, donde este lunes la Corte Suprema declaró inconstitucional cualquier restricción de la tenencia y porte de armas de fuego por los estados y los gobiernos locales, reportó

En una votación de cinco a cuatro, que se dividió entre líneas conservadoras y liberales, por primera vez el máximo tribunal del país extendió a todas las ciudades y estados su histórico veredicto del 2008, en el que señala que los ciudadanos estadounidenses tienen derecho constitucional a poseer armas.

Según AP, el dictamen afecta también el veto a los revólveres existente desde hace 28 años en Chicago.

Unos 90 millones de ciudadanos de la nación concentran aproximadamente 200 millones de armas, el mayor índice de pertenencia civil de armas a escala global.

Hasta este momento, el derecho a portar armas, garantizado por la Segunda Enmienda de la Constitución estadounidense, solo se aplicaba a las leyes y enclaves federales, como Washington D.C., donde la corte eliminó un veto similar a las armas en su dictamen del 2008.

Las armas de fuego son responsables de unas 30 000 muertes anuales en la nación norteña (incluyendo más de la mitad de los suicidios y más de 10 000 homicidios).

Expo-Shanghai: visitantes superan los 20 millones

BEIJING, 28 de junio.—Más de 20 las vacaciones de verano. millones de personas visitaron la Exposición Universal de Shanghai desde que abrió sus puertas el pasado 1ro de mayo, informaron hoy los organizadores.

Este lunes se sobrepasó la marca de los 20 millones, que duplica el total acumulado hasta el 5 de junio, precisó el Buró de Coordinación de la muestra.

Añadió que el pasado sábado se logró un récord de visitantes para un día, con

Los organizadores esperan una mayor afluencia de público, sobre todo de estudiantes, en julio y agosto, por

Con la participación de 189 países y 57 organizaciones internacionales, la exposición fue inaugurada oficialmente por el presidente Hu Jintao el 30 de abril, con la presencia de una veintena de estadistas. Desde entonces otras personalidades la recorrieron, como parte de estancias oficiales en esta nación.

"Mejor ciudad, mejor vida" es el lema de esta muestra, que estará abierta hasta el 31 de octubre próximo, con la meta de recibir a unos 70 millones de visitantes. (PL)



El pasado sábado se logró un récord de visitantes para un día, con 553 550. Foto: Radio China Internacional